

Mme LEON Elvine

69210 Fleurieux sur l'Arbresle

Monsieur Le Maire

Diogène Batalla

21 place Benoit Dubost

69210 Fleurieux sur l'arbresle

Fait à Fleurieux sur l'Arbresle,

Le 19/03/2024

Objet : Démission du conseil municipal.

Diogène,

Il y a plusieurs semaines, à mon initiative, nous avons eu une longue discussion sur les nombreux points qui, selon moi, dysfonctionnent au sein du bureau d'adjoints. Cela concernait plus précisément notre organisation. Je t'ai fait part de mon « mal-être » grandissant, et de ma décision de démissionner de l'intégralité de mes fonctions si les choses ne s'amélioraient pas très rapidement. A l'issue de cette discussion, tu as dit avoir entendu mes remarques et que tu allais recadrer, en tant que maire et « chef d'équipe », un certain nombre de choses, car tu étais d'accord avec les points que nous avons évoqués.

Force est de constater que malheureusement rien n'a changé et que la situation s'est même dégradée.

En effet, quelques jours seulement après cette discussion, lors d'une réunion concernant le budget, tu t'es énervé de manière disproportionnée sur ta DGS et moi-même. J'ai été obligée de te demander de t'excuser auprès de Caroline Faye. Je te rappelle qu'une commission du personnel a été créée suite à ce genre de comportement de ta part puisque ce n'était pas la première fois que tes réactions ne correspondaient pas à celles d'un élu, respectueux de son équipe. Nous te demandions uniquement de faire des arbitrages et prioriser les investissements. Cela est-il normal que tu nous hurles dessus en nous disant que l'on te « fait chier » ? Le respect et la bienveillance ne sont-elles pas des valeurs fondamentales dans les relations humaines ?

De plus, à de multiples occasions, je t'ai partagé mon inquiétude sur la charge de travail des agents et sur la quantité de projets en cours et à venir, démesurément importante pour une commune comme la nôtre. Là encore, tu ne tiens pas compte de ces remarques, et tu décides de rajouter encore et toujours plus de tâches et de travail alors que les services sont saturés et que nous prenons du retard sur de nombreux projets. Il est illusoire de croire que les services ne seront pas impactés parce que nous signons une convention avec le département pour des missions d'assistance d'ingénierie publique par exemple.

Je découvre également, lors du montage du budget 2024, des projets dont nous n'avons jamais entendu parler en bureau, en conseil, ou en commission, comme les Padel ou la construction de la Maison de la Nature, alors que nous n'arrivons pas à finir dans les délais les projets déjà engagés. Par exemple, les travaux de la boulangerie qui se terminent avec 2 ans de retard. Tu fais des choix avec un adjoint sans en informer ni ta 1ère adjointe, ni tes conseillers.

Aujourd'hui, je suis très inquiète du nombre de projets à mener de front et de la charge que cela implique en fonctionnement pour les services administratifs et techniques de la Mairie.

Enfin, après la démission de Jean-Marie Leygonie, tu avais annoncé un changement notoire à partir du moment où tu serais à la retraite. Plusieurs mois sont passés et je ne constate pas de changement significatif. Certes, tu passes en mairie presque tous les jours, mais venir quelques minutes, une heure ou deux ne suffit pas à faire de toi un maire impliqué et au fait de l'ensemble des dossiers suivis par tes élus et/ou agents.

La succession des démissions de 6 adjoints et de 3 conseillers ne t'a inquiété que dans l'hypothèse de devoir réélire un conseil municipal. Etait-ce la seule inquiétude à avoir ? Le mal-être de tes élus n'est-il pas plus important ? Pourquoi sont-ils partis ? N'est-ce pas des questions que tu aurais dû te poser ? N'était-ce pas l'occasion d'une remise en question de ta part ? Parce que, quand même, nous savons tous que chaque adjoint démissionnaire avait quelque chose à reprocher à ta manière de travailler et/ou de gérer les dossiers.

Tout cela m'amène aujourd'hui à prendre une décision difficile. Et je la prends avec beaucoup de regrets. Aujourd'hui je ne peux et ne veux plus continuer à travailler comme cela. La commune, les agents et les Fleurinois méritent mieux. Le travail d'élu requiert un minimum de considération de l'Autre. Se parler, s'écouter, partager des informations, se faire confiance, tenir un discours clair, agir avec honnêteté auraient dû être nos lignes de conduite et les clés d'un conseil fort et uni. Mais tu montres régulièrement ton incapacité à accepter la critique, les avis différents et le débat démocratique.

Ton manque d'engagement et d'implication, ton management défaillant, le peu de suivi et de connaissance des différents projets, ainsi que ton manque de reconnaissance, sont les raisons qui me poussent à la démission, malgré tous les avertissements et alertes que j'ai pu te remonter au cours de ces quatre dernières années.

C'est bien dommage !

Je te remercie de prendre acte de ma démission en tant qu'adjointe, conseillère municipale et conseillère communautaire, à compter de la réception de ce courrier. J'ai transmis une copie de cette lettre au Préfet. Je reste disponible et investie pour le suivi de mes délégations jusqu'à ce qu'un autre adjoint soit nommé à ma place ou qu'une réélection du conseil soit faite.

Avec mes respectueuses salutations

Elvine LEON

